

WEEK-END BLEU POUR SENSIBILISER A L'AUTISME

Du 02 Avril au 04 Avril 2022

Sensibilisation aux troubles autistiques sur 3 jours (du **02 Avril** (jour national) au **04 Avril 2022**).

Pourquoi le bleu ? Cette couleur a été définie au niveau national pour plusieurs raisons :

- Les troubles du spectre autistiques (TSA) touchent plus fréquemment les garçons que les filles (3,7 fois plus prévalent chez les garçons que chez les filles).
- C'est également une couleur qui est très appréciée par les personnes TSA car douce et apaisante.
- Symboliquement le bleu représente le rêve et l'imaginaire : les personnes autistes sont souvent décrites comme étant dans leur bulle, dans leur monde, inaccessible à nous, neurotypiques.

Pour ce projet, il s'agirait d'impliquer les différents établissements scolaires de Brignais (écoles, collèges, lycées), en particulier les enseignants, les responsables et animateurs périscolaires. Les élèves pourront créer des projets artistiques libres sur les temps scolaires et périscolaires en respectant le code couleur « BLEU ». Pour aider les animateurs et les enseignants à réaliser ces projets, chaque établissement se verra distribuer un petit livret permettant de mieux comprendre ce que sont les troubles autistiques. Sur certains midis, ou temps de classe, le service handicap et accompagnement (service civique) pourra passer voir les animateurs périscolaires et les enseignants pour les aider si besoin.

L'objectif final serait d'exposer les projets des établissements en deux temps :



- Le **Samedi 02 Avril 2022** : Les travaux réalisés par les élèves sur le temps de classe seront exposés tout le week end au niveau du parc du Briscope en suivant le principe de la « grande lessive » (étendre les dessins sur des fils à linge). Un petit parcours guidé sera réalisé pour les habitants qui souhaitent découvrir le travail des élèves. Une signalisation avec des pas bleus pourrait également être mise au sol pour suivre ce parcours. Pour les collèges et lycées, les projets réalisés sur le temps libre, sur des temps d'arts plastiques, ou d'enseignement moral et civique, pourront être exposés au Briscope également. Les projets qui seront exposés au Briscope doivent être obligatoirement réalisés sur des feuilles A4 ou A3 épaisses.



Ecole Fournion (Avril 2021)

- Le **Lundi 04 Avril 2022** : Les travaux réalisés sur le temps périscolaire seront exposés au sein des écoles. Pour marquer visuellement cette journée, les élèves pourront également venir habillés en bleu. Les établissements peuvent aussi amener d'autres idées pour ce projet (lâché de ballons bleus, dessins à la craie sur le sol, film sensibilisation, etc.), afin de marquer encore plus cette sensibilisation.

Il est particulièrement important de rendre visible ce handicap au grand public le temps d'une journée, à la fois pour déconstruire les idées sur ce qu'est l'autisme mais aussi pour montrer ce qui est mis en place au niveau de la commune pour accompagner les personnes ayant des troubles autistiques dans leur quotidien.

Certains établissements de Brignais sont déjà particulièrement sensibilisés au handicap, notamment à **l'école Fournion où une classe ULIS spécialisée dans les troubles autistiques est ouverte depuis 2018. L'école Jean Moulin dispose également d'une classe externalisée de l'ITEP les Eaux vives de Grigny depuis 2016**, où sont scolarisés des enfants atteints de différents troubles et handicaps. **L'école Saint Philippe Néri qui a ouvert en 2018, est une école spécialisée dans l'accueil des élèves ayant des troubles des apprentissages (DYS) et troubles de l'attention (TDAH).** Néanmoins, le rôle des autres établissements de Brignais est tout aussi important dans la sensibilisation et est même essentiel.

A l'école comme dans la vie de tous les jours, on peut être amené à croiser le chemin de personnes atypiques, sans savoir qu'elles sont atteintes de troubles autistiques ou porteuse de handicap psychique. Comprendre ce qu'est l'autisme permet aussi d'adapter nos comportements et réactions et cela passe nécessairement par l'éducation et la pédagogie auprès des enfants, adolescents et adultes.